

Iglesia en Jaca

Colegio y escolanía

Infanticos del Pilar, niños al cuidado y al servicio de la Virgen

El colegio de los Infanticos del Pilar inicia su periodo de matriculación al igual que el resto de centros educativos de Primaria en Aragón. Se trata de un centro educativo de primaria en el que estudian alumnos de 6 a 12 años amparados por una beca concedida por el Cabildo de Zaragoza que les permite formarse en educación primaria y en estudios musicales.

Redacción

De esta manera, el Cabildo Catedralicio sigue apostando por conservar e impulsar esta institución, sosteniendo los elementos necesarios para que estos niños reciban una formación exquisita en el área académica, musical y religiosa a la altura del cometido que se les encomienda, representar y servir a la Virgen del Pilar.

Pasan su día a día formándose y conviviendo en un ambiente de comunidad centrado en los valores de la familia cristiana, en un centro educativo ubicado junto a la Basílica, en la calle Florencio Jardiel.



Los Infanticos intervienen todos los días en la misa conventual y en el acto mariano de la tarde.

Los Infanticos del Pilar, como popularmente todos los aragoneses y pilaristas conocen, llevan siglos de historia al servicio de las dos catedrales de Zaragoza. Ellos son signo de la devoción aragonesa a la Virgen del Pilar.

Para poder matricularse en el centro y ser Infante del Pilar es necesario superar unas pruebas musicales y pe-

dagógicas. Los niños que las superan pasan a disfrutar la beca que el Cabildo concede y formar parte de la institución musical aragonesa con más siglos de historia.

Las plazas son muy limitadas ya que este centro acoge a un máximo de 25 alumnos de 1º a 6º de primaria.

Para todas las familias que quieran conocer más sobre

el colegio y acceder a estas pruebas, pueden ponerse en contacto con ellos, concertar una cita y apuntarse a las jornadas de puertas abiertas para conocer más detenidamente su proyecto educativo.

Más información en www.infanticosdelpilar.com, info@infanticosdelpilar.org y el teléfono 976 29 82 73.

“Vivo en un piso de acogida de la Iglesia y soy independiente”



Marca la 'X' a favor de la Iglesia en tu declaración de la renta

X ÁNGELA, X TI, X TANTOS



portantos.es

La Palabra

Evangelio

Ya sabéis el camino

Domingo V de Pascua
Jn 14, 1-12

«No se turbe vuestro corazón, creed en Dios y creed también en mí. En la casa de mi Padre hay muchas moradas; si no, os lo habría dicho, porque me voy a prepararos un lugar. Cuando vaya y os prepare un lugar, volveré y os llevaré conmigo, para que donde estoy yo estéis también vosotros. Y adonde yo voy, ya sabéis el camino». Tomás le dice: «Señor, no sabemos adónde vas, ¿cómo podemos saber el camino?». Jesús le responde: «Yo soy el camino y la verdad y la vida. Nadie va al Padre sino por mí. Si me conocierais a mí, conoceríais también a mi Padre. Ahora ya lo conocéis y lo habéis visto». Felipe le dice: «Señor, muéstranos al Padre y nos basta». Jesús le replica: «Hace tanto que estoy con vosotros, ¿y no me conoces, Felipe? Quien me ha visto a mí ha visto al Padre. ¿Cómo dices tú: "Muéstranos al Padre"? ¿No crees que yo estoy en el Padre, y el Padre en mí? Lo que yo os digo no lo hablo por cuenta propia. El Padre, que permanece en mí, él mismo hace las obras. Creedme: yo estoy en el Padre y el Padre en mí. Si no, creed a las obras. En verdad, en verdad os digo: el que cree en mí, también él hará las obras que yo hago, y aún mayores, porque yo me voy al Padre.

El comentario por Juan Pablo Ferrer

Volver a casa

“¡Como en casa, en ningún sitio!” Esta frase la dicen nuestros mayores, verdaderos sabios y expertos en humanidad. Así lo afirma también Jesús en su cena de despedida con sus amigos. Él se vuelve a su casa, al regazo del Padre, pero no abandona a sus amigos, sino que les hace también propietarios de su mismo hogar de vida. ¡No quiere volver al Padre sin los suyos!

Como un pionero que prepara un hábitat para todos, Jesús nos promete que volverá vivo, resucitado, para que llevarnos con él. Estas palabras son muy esperanzadoras. Este optimismo motiva a Tomás a plantear la gran cuestión que todos nos hacemos: “Señor, no sabemos adónde vas, ¿cómo podemos saber el camino? Jesús sí sabe a dónde va. Por eso, nos desbroza el camino, dando sentido a nuestra vida. El Padre es la

meta de toda esperanza humana y su Hijo es el único camino fiable para llegar a él.

Jesús es el verdadero camino que nos muestra el rostro auténtico de Dios, rostro de Padre con entrañas maternas, que no se cansa de darnos vida, ternura y sentido. Pero, ¡atención! decir que Jesús es el “único” camino hacia el Padre no significa que rechace lo que es noble, justo y bueno en el resto de la humanidad, sino que lo incluye y lo hace suyo con su encarnación. Por eso, no excluye nada humano. Sólo rechaza lo “inhumano”. De hecho, por no admitir lo injusto y falso que había entre los suyos, sufrió su rechazo y la cruz.

En vísperas de su vuelta al cielo, Jesús va a encargar a sus discípulos que prosigan su misión. Por eso, insiste en que permanezcan con él, junto a él, unidos a él, para continuar su obra en todo tiempo y lugar.

Palabra de Dios para la semana

■ **7 DOMINGO V de Pascua [I Semana del Salterio].** - Hch 6, 1-7. - Sal 32. - 1 Pe 2, 4-9. - Jn 14, 1-12. ■ **8 LUNES. Feria.** - Hch 14, 5-18. - Sal 113 B. - Jn 14, 21-26. ■ **9 MARTES. Feria.** - Hch 14, 19-28. - Sal 144. - Jn 14, 27-31a. ■ **10 MIÉRCOLES. San Juan de Ávila. MO.** - Hch 15, 1-6. - Sal 121. - Jn 15, 1-8. ■ **11 JUEVES. Feria. [En Huesca: Santos Orencio y Paciencia. MO].** - Hch 15, 7-21. - Sal 95. - Jn 15, 9-11. ■ **12 VIERNES. Feria.** - Hch 15, 22-31. - Sal 56. - Jn 15, 12-17. ■ **13 SÁBADO. B. V. M. de Fátima. ML.** - Hch 16, 1-10. - Sal 99. - Jn 15, 18-21.

Compromiso vocacional

Reza por las vocaciones sacerdotales cada mes



Únete a esta oración el primer domingo de cada mes.

■ Esta iniciativa, que nace de la Comisión de Rectores de los seminarios de Aragón, busca que en nuestras comunidades cristianas se haga una oración especial por las vocaciones sacerdotales cada primer domingo de mes. **Para este mes de mayo** os proponemos la siguiente oración:

"En este mes de mayo pedimos a la Virgen María que ayude a las familias cristianas a ser iglesias domésticas donde puedan nacer futuras vocaciones sacerdotales para nuestra diócesis."

Pascua del Enfermo



■ La Iglesia en España celebra la Pascua del Enfermo, el VI Domingo de Pascua, que este año es el 14 de mayo. 'Déjate cautivar por su rostro desgastado' es el lema para esta Campaña que pone el foco en el cuidado de los mayores.

En la presentación de los materiales de esta Campaña del enfermo, el obispo responsable de la Pastoral de la Salud, Mons. Vicente Ribas Prats explica que "se nos pone en primer plano a nuestros mayores" y se nos propone "dejarnos cautivar por su rostro" y acoger la invitación del papa Francisco de "volver a creer en lo revolucionario de la ternura y del cariño" (*Evangelii gaudium* 288).

"Conviene más que nunca -afirma- comenzar una reflexión cuidadosa, clarificante y honesta sobre cómo la sociedad contemporánea debería "acercarse" a la población de edad avanzada".

Cultura de paz en Aragón

Queridos hermanos y hermana. Las guerras destruyen la vida de muchas personas inocentes y provocan un sinnúmero de daños psicológicos, sociales, medioambientales, económicos... Un ejemplo palpable es la guerra en Ucrania, aunque desgraciadamente son tantos los países en guerra que el papa Francisco ha llegado a decir que estamos en una "tercera guerra mundial a pedazos".

En España no sufrimos conflictos bélicos, pero padecemos una polarización, que amenaza la cultura de reconciliación a la que habíamos llegado con no poco esfuerzo y generosidad. Frecuentemente sucumbimos a la tentación de etiquetar a las personas en bandos antagónicos, perdiendo la capacidad para reconocer las limitaciones de "los míos" y los aciertos de "los otros". Con estas actitudes resulta prácticamente imposible alcanzar el consenso que reclaman los temas más decisivos y sensibles para la vida social y la convivencia pacífica de los pueblos.

Estas tensiones podrían agravarse con la campaña electoral previa a los comicios autonómicos y municipales del 28 de mayo. Por ello, hemos creído oportuno advertir de este riesgo y animar a la ciudadanía a favorecer el respeto mutuo y a cuidar la convivencia. No sirve de mucho lamentarse de las guerras entre países, si en el ámbito doméstico no somos capaces de trabajar por la paz, con la mirada puesta en el bien común.

En esta línea, el 9 de marzo de 2023 recibimos una buena noticia: a propuesta del Seminario de Investigación para la Paz de Zaragoza, las Cortes de Aragón aprobaron la Ley de Cultura de Paz, que pretende promover compromisos concretos en el ámbito de la educación, la investigación, los medios de comunicación, las entidades locales, la cooperación internacional y la protección social de las víctimas de violencia.

Se habla de "cultura de paz" porque la paz no se logra sólo con un acto aislado de alto el fuego o de reconciliación, sino que requiere, para que sea estable y duradera, un modo de vivir, de relacionarse, de afrontar los conflictos renunciando a las vías violentas, buscando la justicia y la verdad. Trabajar por la paz es el arte de tender puentes una y otra vez, en cada familia, en cada pueblo o ciudad, en cada nación, aunque las orillas estén lejos o el egoísmo humano haya levantado muros de incomprensión.

La ley es para todos los ciudadanos sin distinción de creencias, pero los cristianos tenemos, además, una motivación fundada en el evangelio de Jesús para comprometernos en favor de esta cultura. Él dijo: «Bienaventurados los que trabajan por la paz porque ellos serán llamados hijos de Dios» (Mt 5,9). La paz es un don de Dios, que hemos de pedir y ejercitar. «Paz a vosotros» fue el saludo del Resucitado y construir la paz es una de las tareas que nos encomendó. Trabajar por la paz supone colaborar con Jesucristo en su misión de reconciliarnos: con Dios, entre nosotros y con nuestra "casa común", la hermana-madre tierra, que el Señor nos ha confiado.

Con nuestro reconocimiento y ánimo a todos los hombres y mujeres que, con la gracia de Dios, os empeñáis cada día en ser pacíficos y pacificadores, os saludamos muy cordialmente en el Señor.

+ D. Carlos Manuel Escribano Subías, Arzobispo de Zaragoza
 + D. Julián Ruiz Martorell, Obispo de Huesca y de Jaca
 + D. Ángel Javier Pérez Pueyo, Obispo de Barbastro-Monzón
 + D. José Antonio Satué Huerto, Obispo de Teruel y Albarracín
 + D. Vicente Rebollo Mozos, Obispo de Tarazona

Líderes católicos

La vocación política como un servicio



Componentes del Consejo de la Academia Europea de Líderes Católicos.

Con la misión de formar líderes desde una perspectiva católica, arraigados en la fe de la Iglesia, para transformar el mundo social, político y económico a la luz de la Doctrina Social de la Iglesia, se constituyó el 25 de abril el Consejo de la Academia Europea de Líderes Católicos (CAL).

Redacción

En la rueda de prensa participó el español Javier de Cendra (Universidad Francisco de Vitoria), director del CAL. Al agradecer al Señor esta iniciativa, el profesor universitario señaló que "desean ser fieles a las mociones del Espíritu Santo para revitalizar la vocación al bien común, que en el ámbito de la política, está basada en el reconocimiento de la dignidad humana, que viene de la creación del hombre a imagen y semejanza de Dios".

De Cendra señaló que "lo que nos planteamos de manera muy concreta en un primer momento es hacer que los políticos actuales y aquellos que tienen las condiciones para dedicarse al servicio de la sociedad descubran o redescubran los fundamentos más profundos de su vocación y que lo hagan de la mano de la Iglesia, profundizando y buscando la Doctrina Social de la Iglesia".

En este sentido, el director del CAL destacó la llamada del papa Francisco a una fraternidad universal, a una comunión con toda la creación y a un testimonio de fe alegre, que permitan redescubrir la alegría de la entrega

“

La Academia asume la responsabilidad de ser una respuesta para que se dé a conocer la Doctrina Social de la Iglesia, se le atienda y se la entienda mejor.

el pueblo en el ejercicio de la vocación política y "tiene aspiración naciendo en España de abrirse a toda Europa".

COMPOSICIÓN DEL CONSEJO

El consejo es presidido por el arzobispo de Madrid, cardenal Carlos Osoro, y está formado por grandes referentes del liderazgo católico en la vida política de Europa, como los españoles Consuelo Madrigal Martínez-Pereda (Exfiscal General del Estado), Luis Alfredo Díaz Britos (Cantautor); y el mismo Javier de Cendra.

El resto de miembros son los siguientes: Francisco Ribeirinho Pereira (Portugal); ; Rocco Buttiglione (Italia); Paola Binetti (Italia); Flaminia Giovanelli (Vaticano); Rodrigo Guerra López (Pontificia Comisión para América Latina); José Antonio Rosas Amor (Chile). El secretario ejecutivo es el presbítero Andrés Ramos Castro.

In memoriam

A la memoria de Nati Labarta



Nati, a la izquierda, con la Milagrosa.

Eusebio Martínez

El lunes 3 de abril, la Seo jاقesa se llenó para despedir a Nati Labarta Longás. Las exequias fueron celebradas por el Sr. Obispo y los Sacerdotes de la catedral. Nati tuvo una despedida digna de su vida de servicio.

Hay gente que pasa por nuestra vida, como si fuese una estrella fugaz, y tenemos la suerte de que cada vez que pasa por nuestro lado, nos deja una sonrisa, nos deja una esperanza, nos deja el deseo de ser mejores personas. En mi caso esta estrella, fue Natividad, más conocida como Nati. Mujer de brazo arremangado, dispuesta a todo por todo y por todos, sin conocer en su vocabulario las palabras: Dar marcha atrás o abandono NI MUCHO MENOS: -Eso no es posible.

Qué suerte que gente así no se va nunca de nuestra memo-

ria, ni tampoco de nuestro ánimo. Yo la recuerdo cuando venía por la cafetería y yo estaba serio por lo que fuera, se me quedaba mirando fijamente y me decía: -¿Pero otra vez estas enfadado, mocé?. Acto seguido tuviese el enfado que tuviese, éste desaparecía milagrosamente en segundos.

Gracias Nati, por hacernos creer que, a pesar de los pesares, se puede ser bueno, honrado y justo, sin buscar por ello ninguna medalla, ni ninguna distinción, siendo en todo momento, como uno es.

Tú, que fuiste siempre fiel a tus amigos, yo, me siento en la obligación de ser fiel a ti, a mis recuerdos y a todo que te rodeaba, para decirte: Tranquila Nati, no estoy enfadado contigo, sino con la vida, te podía Dios haberte dejado un tiempo más con nosotros. Gracias.

Escultor imaginero

Homenaje a Modesto Quilis



Las nietas de Modesto Quilis, ante el paso de La Cena

■ El 7 de abril, Viernes Santo, tuvo lugar un emotivo homenaje a Modesto Quilis, autor de los cinco pasos de misterio de la Semana Santa de Jaca, en la persona de sus cuatro nietas en el Local de Pasos.

Modesto Quilis fue un escultor imaginero valenciano de finales del s. XIX y comienzos del s. XX. Su vida artística se inició ganando un primer premio en París tras sus estudios en Italia, los había iniciado en Valencia. En España tuvo premios y reconocimientos.

Hombre religioso, realizó mucha de su obra para cofradías, hermandades, órdenes religiosas, ... Su pronto fallecimiento, en 1928, cuando contaba 58 años, truncó su carrera. Que su hijo tuviera cinco años a la muerte del escultor y los desastres de los años 30, que destruyeron y quemaron gran parte de su

obra hizo que ésta quedase difuminada. Hace poco, sus nietas, que están tratando de reivindicar su figura, fueron informadas de que en Jaca procesionaba un paso de La Cena realizado por su abuelo. Se pusieron en contacto con la Cofradía de la Santa Cena cuyo presidente les confirmó la existencia de ese paso, y que había en Jaca cuatro pasos más: La entrada de Jesús en Jerusalén, La Oración de Jesús en el Huerto de los olivos, La Verónica y El Descendimiento. A los que hay que añadir la carroza para la Custodia del Corpus.

Ilustramos esta nota con la foto realizada por la periodista Rebeca Ruiz de Jactania express, que nos la ha dado gentilmente. Las cuatro nietas de Modesto Quilis: María José, Carmen, María Luisa y Ana ante el paso de La Cena.

Fiesta de San Juan de Ávila

■ El miércoles 10 de mayo, los miembros del clero diocesano celebraremos en Tramacastilla de Tena la fiesta de San Juan de Ávila, patrón del clero secular español

A las 11.30 tendremos la

charla 'Exhortación Apostólica. Christus vivit', por D. Juan Sebastián, en los salones del Ayuntamiento. A las 12'30, celebraremos la eucaristía en la iglesia parroquial y a las 13.30, compartiremos una comida

fraterna en un restaurante local.

Celebrarán sus bodas de oro sacerdotales José Luis Casás, párroco de Panticosa, Tramacastilla y El Pueyo y don Francisco Fanlo, capellán castrense.

